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VERBALE DELLA RIUNIONE DEL CONSIGLIO DELLA I FACOLTÀ 

DELLA ECONOMIA DELL’UNIVERSITÀ DEGLI STUDI DI BARI DEL 10 

GIUGNO 2009 

 

Il giorno 10 del mese di giugno duemilanove, alle ore 16,30, su rituale 

convocazione del Preside datata 3 giugno 2009, integrata da successiva 

comunicazione del 5 giugno 2009, si è riunito nell’Aula Magna della Facoltà il 

Consiglio della I Facoltà di Economia dell’Università di Bari, per discutere e 

deliberare sul seguente ordine del giorno: 

- Comunicazioni 

- Istanza di modifica della collocazione di IUS/10 nelle proposte dei Corsi di 

studio 

1) Manifesto degli Studi a.a. 2009-10 

2) Rideliberazione su richiesta del prof. Bruni (con votazione segreta trattandosi 

di decisione relativa a persona) 

3) Compenso contratti sede di Brindisi, a.a. 2006-2007 

4) Richiesta fondi per intervento su montante elettrica del corpo aule 

5) Ratifica delibera del C.C.L. in Scienze statistiche ed economiche 

6) Richiesta contributo per manifestazione studentesca presso la sede di Brindisi 

7) Richiesta Riconoscimento CFU 

8) Pratiche studenti 

9) Ulteriori funzioni delegate alla Giunta di Facoltà 

10) Ripartizione Fondo miglioramento della didattica anno 2008 

11) Discarico inventariale. 

I componenti il Consiglio sono presenti (P), assenti giustificati (G) o assenti 

(A) come risulta dal seguente prospetto: 
 

Professori fuori ruolo 1a fascia     
1 BISSANTI Andrea   A 

 
 
Professori di ruolo 1a fascia (in ordine di anzianità) 

   

1 GIRONE Giovanni   A 
2 ALBANO Luigi   A 
3 MASSARI Lanfranco   A 

4 TATARANO Giovanni P   
5 DI VITTORIO Antonio P   
6 MASTRODONATO Antonio P   
7 MININNI Michele P   
8 DELL'ATTI Antonio P   
9 DIOMEDA Lorenza   A 

10 CAPUTI 
JAMBRENGHI 

Vincenzo P   

11 PERCHINUNNO Remigio  G  
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12 AMORUSO Onofrio P   
13 SCICUTELLA Mario P   
14 PASTORE Antonio P   
15 LONGOBARDI Ernesto P   
16 VALLERI Marisa P   
17 MAFFIOLI Dionisia   A 
18 CARPARELLI Sante P   
19 GIANNELLI Gianvito P   
20 TATARANO Maria Chiara  G  
21 MUSERRA Anna Lucia   A 
22 PATRUNO Giuseppe P   
23 BUQUICCHIO Michele   A 
24 DELL'ATTI Angelo  G  
25 CAPOZZA Giancarlo   A 
26 MONTRONE Silvestro P   
27 DI BATTISTA Francesco P   
28 CAPOLUPO Rosa P   
29 OTTOLINO Maria   A 
30 CUSATELLI Giorgio P   
31 TOMA Ernesto P   
32 FERRI Giovanni   A 
33 MARENGO Vittorio   A 
34 TORRETTA Domenico P   
35 LAPECORELLA Fabrizia  G  
36 CAMAGGIO Gigliola P   
37 FIORI Maria P   
38 CHIECO Pasquale  G  
39 FENICIA Giulio P   
40 ATTALIENTI Antonio P   
41 SOMMA Ernesto  G  
42 DELL'ATTI Vittorio   A 
43 GIRONE Gianluca   A 
44 MASSARI Antonella  G  
45 VENTURELLI Francesco P   
46 MININNO Antonio P   
47 CARRABBA Achille Antonio  G  
48 LAGIOIA Giovanni P   
49 PATRONI GRIFFI Ugo   A 
50 CHIURI Maria Concetta  G  
51 PERFETTI Luca Raffaello   A 

 
Professori fuori ruolo 2a fascia     

1 MASSARI Gilberto   A 
 

Professori di ruolo 2a fascia (in ordine alfabetico)    
1 AMATO Pancrazio P   
2 ARRIGO Giovanni P   
3 BERGANTINO Angela P   
4 BILANCIA Massimo   A 
5 CAMPOBASSO Francesco P   
6 CAPOZZA Francesco   A 

7 CAPUTI 
JAMBRENGHI 

Maria Teresa   A 

8 CARBONE Enrica  G  
9 CARRASSI Mario  G  

10 COCO Giuseppe   A 
11 COSTANTINO Vincenza P   
12 DE LUCIA Amelia P   
13 DENTAMARO Ida Maria   A 
14 D'OVIDIO Francesco   A 
15 DI VITTORIO Arianna P   
16 DIOMEDE Sabrina  G  
17 GANGEMI Maurizio  G  
18 GRIMALDI Francesco   A 
19 GUARINI Cosimo Pietro P   
20 LEOGRANDE Domenico   A 
21 LEPORE Amedeo P   
22 MASSARI Fabrizio P   
23 MASSARI Giansiro P   
24 MAZZITELLI Dante   A 
25 MILONE Virginia P   
26 NICO Annamaria P   
27 PAPA Luigi   A 
28 PARADISO Giuseppe   A 
29 PELLEGRINO Giuseppina P   
30 PETRUZZELLIS Luca  G  
31 POLLICE Alessio P   
32 QUARANTA Adelaide P   
33 RIBECCO Nunziata P   
34 SALINAS Umberto P   
35 SALLUSTIO Giulia P   
36 SANTOVITO Savino  G  
37 SPALLINI Sabrina  G  
38 SUMMO Domenico  G  
39 TATARANO Marco P   
40 TROIANI Saverio   A 
41 VIOLA Domenico   A 

 
 
 

Professori stabilizzati (in ordine alfabetico)    
1 LAMONARCA Pasquale   A 

 
 
Ricercatori e Assistenti ordinari (in ordine 
alfabetico) 

   

1 AMICARELLI Vera P   
2 BALDASSARRE Fabrizio Flavio   A 
3 BARLETTA Giacomo   A 
4 BISCEGLIA Mauro P   
5 BRUNI Nicola P   
6 BUCCI Gaetano P   
7 CALDERAZZI Rosa P   
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8 CARNIMEO Nicolò P   
9 CLEMENTE Carmine  G  

10 CONIGLIO Nicola Daniele  G  
11 DAMMACCO Giuseppe P   
12 DE COSMO Lucrezia P   
13 DE FEO Antonio  G  
14 DELL’ATTI Gabriele P   
15 DI COMITE Gabriele  G  
16 DI STEFANO Gaetano   A 
17 FILOGRANO Roberto G.   A 
18 FRANCONE Barbara P   
19 GATTULLO Mariateresa  G  
20 GAUDIO Paola P   
21 GIRONE Francesco  G  
22 GIRONE Raffaella   A 
23 GRUMO Rosalina P   
24 INTONTI Mariantonietta   A 
25 IVONA Antonietta  G  
26 LEONE Gabriella  G  
27 LEVATI Maria Vittoria   A 
28 LOMBARDI Vincenzo   A 
29 LOPANE Iginia  G  
30 LUCHENA Giovanni P   
31 MARENGO Agostino   A 
32 MASTRODONATO Giovanna   A 
33 MASTRORILLI Daniela P   
34 MIGLIETTA Federica P   
35 MOLA Deborah P   
36 MONTESANO Gaetano   A 
37 MORONE Andrea P   
38 NICASSIO Giovanna P   
39 PAIANO Annarita P   
40 PASSARO Pierluigi P   
41 PERCHINUNNO Paola P   
42 PICCINNO Antonio P   
43 PIZZUTILO Fabio  G  
44 QUADRATO Maria Elena P   
45 QUERCIA Potito Michele   A 
46 RINALDI Donato   A 
47 RINELLA Francesca  G  
48 ROMANAZZI Patrizia P   
49 RONCONE Valeria P   
50 SACCO Giuseppina   A 

51 SACCO Pietro P   
52 SERLENGA Laura P   
53 TAGLIALATELA Giovanni P   
54 VANNELLA Giovanni P   
55 VENEZIA Elisabetta P   
56 VENEZIANO Vincenzo   A 
57 VINELLA Annalisa  G  
58 ZIZZA Alfonso P   

 
Rappresentanti del personale tecnico-
amministrativo 

1 LATORRE Leonardo   A 
2 MOLA Oscar P   
3 VIOLA Gerardo P   

 
Rappresentanti degli studenti  (in ordine 
alfabetico) 

   

1 ACHILLE Fabio   A 
2 ANTENORI Vincenzo P   
3 ARDITO Vito P   
4 CIMMARUSTI Vito Angelo P   
5 DENORA Michele P   
6 DIBELLA Antonio   A 
7 FANIZZA Giuseppe P   
8 FORNARELLI Adriano P   
9 FRADDOSIO Daniele P   

10 FURLAN Luca P   
11 GIORDANO Grazia P   
12 MAGRONE Domenico P   
13 MANICA Paola P   
14 MILANO Gianluca P   
15 PALLOTTA Gianfranco P   
16 PAVONE Antonio P   
17 QUERCIA Salvatore P   
18 SALVIA Emiliana P   
19 SANTACESARIA Donato   A 
20 SPORTELLI Giuseppe P   
21 TORTORELLA Luigi Ciro P   
22 ZAFFARANO Claudio   A 

 
 

 

RIEPILOGO   

Collegio (aventi diritto al voto) n.  171 

Assenti giustificati (G) n.    29 

Quorum di riferimento n.  142 
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Quorum costitutivo n.    72 

Presenti (P) n.    98 

Assenti (A) n.    44 

 

Il Preside, constatata la regolarità della convocazione e la presenza del 

quorum valido a deliberare, dichiara costituito il Consiglio e dà inizio ai lavori. 

Presiede il Preside prof. Giuseppe Patruno, funge da Segretario verbalizzante 

il professore di prima fascia più giovane in ruolo prof. Giovanni Lagioia assistito dal 

dott. Oscar Mola. 

Comunicazioni 

1.  Il Preside riferisce che il Dipartimento Risorse Umane dell’Università degli 

Studi di Bari ha trasmesso il D.R. n. 6976 dell’8 giugno 2009 ed il D.R. n. 6457 del 

29 maggio 2009, relativi al Regolamento di Ateneo per il rilascio di autorizzazioni 

allo svolgimento di incarichi retribuiti a professori e ricercatori a tempo pieno.  

Il Consiglio prende atto. 

2.  Il Preside informa che il prof. Nicola Coniglio è stato invitato dalla Chukyo 

University School of Economics a relazionare all’Institute of Economics Seminar 

sull’argomento “Intensions to return of undocumented migrants illegality as a cause 

of waste” il prossimo 16 giugno. 

 Il Consiglio prende atto. 

3. Il Preside riferisce di aver ricevuto una lettera firmata dai rappresentanti degli 

studenti delle liste Azione universitaria, Unidea, Studenti per l’università e 

Università democratica, con cui chiedono che i Presidenti dei Corsi di laurea 

adempiano alle attività concernenti la didattica, nell’ambito del Progetto LPP 

Erasmus, a tutela del diritto allo studio degli studenti. 

 Il Consiglio prende atto. 

 Alle ore 17,10 entrano i proff. Giovanni Girone e Mariantonietta Intonti.  

-  Istanza di modifica della collocazione di IUS/10 nelle proposte dei Corsi di 

studio 

 Il Preside comunica di aver ricevuto una nota datata 4 giugno 2009, dal prof. 

Vincenzo Caputi Jambrenghi che chiede di rivedere la collocazione del s.s.d. IUS/10 

nelle proposte dei corsi di laurea (Allegato 0). 
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Il Preside dà la parola al prof. Vincenzo Caputi Jambrenghi il quale illustra le 

motivazioni che lo hanno indotto a chiedere l’inserimento del s.s.d. IUS/10 nei corsi 

di laurea attivati nella nostra Facoltà e se non è possibile farlo per quest’anno 

programmarlo per l’a.a. 2010/2011.  

Alle ore 17,20 entrano i proff. Lorenza Diomeda, Maria Teresa Caputi 

Jambrenghi, Giovanna Mastrodonato e Fabrizio Baldassarre. 

 Al termine dell’illustrazione del prof. Caputi Jambrenghi si apre un ampio 

dibattito al quale prendono parte: il prof. Giannelli che ricorda che le delibere assunte 

dalla Facoltà sono scaturite dalle proposte avanzate dalle Commissioni. Non si può 

tornare indietro; il Preside informa che non è più possibile fare modifiche dell’offerta 

didattica poiché sono scaduti i termini. Il prof. Giovanni Girone segnala maggior 

attenzione nella formulazione delle offerte didattiche poiché bisogna assicurare che 

tutti i docenti possano svolgere la loro attività. Se vi sono degli errori occorre 

correggerli. Se la disciplina di Diritto amministrativo viene collocata in alternativa ad 

altra disciplina non occorre fare variazioni. La prof. Capolupo dichiara di essere 

favorevole alla proposta del prof. Girone. Il prof. Di Vittorio dichiara che i termini 

sono scaduti e che non si può dare corso alla richiesta del prof. Vincenzo Caputi 

Jambrenghi. Il prof. Giovanni Girone dichiara che i termini non sono perentori e se la 

Facoltà chiede di effettuare delle correzioni dovrà essere il CUN a dire che le 

richieste di variazione sono tardive.  

A questo punto interviene il Preside che propone che una revisione 

dell’offerta formativa venga formulata per l’a.a. 2010/2011. 

Il prof. Caputi Jambrenghi dichiara di essere favorevole a tale proposta. 

Alle ore 17,50 entra il prof. Giovanni Ferri. 

Lo studente Milano è favorevole alla proposta condivisa dal prof. Caputi 

Jambrenghi per l’a.a. 2010/2011. 

 Il Preside pone ai voti la sua proposta di rivedere la collocazione del s.s.d. 

IUS/10 nei corsi di studio della Facoltà per l’a.a. 2010/2011, che viene accolta 

all’unanimità.  

Punto 1 - Manifesto degli studi a.a. 2009-10 
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Il Preside informa il Consiglio che nella seduta odierna la Facoltà dovrà 

deliberare sul Manifesto degli Studi per l'a.a. 2009/2010 illustrandone i punti più 

significativi. 

Si apre un ampio dibattito a cui partecipano: il prof. Michele Mininni, il quale 

esprime il suo voto contrario alla sua approvazione; la prof.ssa Lorenza Diomeda, fa 

presente che l’approvazione del riordino e del Manifesto degli Studi non sono la 

stessa cosa; il prof. Pancrazio Amato fa notare che nel modello RAD della laurea 

magistrale LM 56, Economia degli intermediari e dei mercati finanziari è stato 

inserito il settore s.d. SECS-S/06; propone che si introduca l’alternanza tra i due 

settori opzionali SECS-S/06 e SECS-S/01 per 8 CFU totali, precisando 

l’insegnamento “Teoria del rischio finanziario”. 

Interviene nuovamente la prof.ssa Diomeda la quale evidenzia che nei 

Regolamenti dei corsi di laurea appena approvati sembra ormai delineata una 

struttura di Manifesto, dove emerge evidente la presenza solo della Statistica. Il 

Preside ricorda che nell’approvazione dei Regolamenti didattici del Consiglio di 

Facoltà del 25 maggio si è deliberata, per l’a.a. 2009-2010, la presenza della 

Statistica, inserendo la matematica tra quelle a scelta.  

Alle ore 18,15 entrano i proff. Michele Buquicchio e Anna Lucia Muserra. 

Il prof. Antonio Attalienti chiede se è possibile rivedere la delibera suddetta. 

Lo studente Antenori si associa proponendo di esprimersi sul punto e segnala, 

inoltre, la mancanza di votazione sull’argomento.  

A questo punto dei lavori il Consiglio passa quindi all’approvazione del 

Manifesto degli studi con le seguenti conferme e/o aggiustamenti: 

 

CORSO DI LAUREA TRIENNALE  IN ECONOMIA AZIENDALE – BARI 

Si approva, a maggioranza, con il voto contrario del prof. Vincenzo Caputi 

Jambrenghi e l’astensione della componente studentesca: 

- I anno: secondo quanto previsto nel Regolamento didattico del Corso di laurea.  

- Per quanto riguarda il II e il III anno si prosegue secondo quanto in vigore a 

norma della legge 509/99. 

 

CORSO DI LAUREA TRIENNALE  IN ECONOMIA AZIENDALE – BRINDISI 
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Si approva, a maggioranza, con il voto contrario del prof. Vincenzo Caputi 

Jambrenghi e l’astensione della componente studentesca: 

- I anno: secondo quanto previsto nel Regolamento didattico del Corso di laurea.  

- Per quanto riguarda il II e il III anno si prosegue secondo quanto in vigore a 

norma della legge 509/99. 

 

CORSO DI LAUREA TRIENNALE  IN MARKETING E COMUNICAZIONE 

D’AZIENDA 

Si approva, a maggioranza, con l’astensione del prof. Amato e della 

componente studentesca ed il voto contrario del prof. Vincenzo Caputi Jambrenghi: 

- I anno: secondo quanto previsto nel Regolamento didattico del Corso di laurea.  

- Per quanto riguarda il II e il III anno del Corso di laurea in Marketing e 

comunicazione si prosegue secondo quanto in vigore a norma della legge 509/99. 

 

CORSO DI LAUREA TRIENNALE IN ECONOMIA E COMMERCIO 

Si approva, a maggioranza, con l’astensione del prof. Amato e della 

componente studentesca e i voti contrari dei proff. Vincenzo Caputi Jambrenghi e 

Antonio Mastrodonato: 

- I anno: secondo quanto previsto nel Regolamento didattico del Corso di laurea.  

- Per quanto riguarda il II e il III anno si prosegue secondo quanto in vigore a 

norma della legge 509/99. 

 

CORSO DI LAUREA TRIENNALE IN SCIENZE STATISTICHE 

Si approva, a maggioranza, con l’astensione della componente studentesca: 

- I anno: secondo quanto previsto nel Regolamento didattico del Corso di laurea.  

- Per quanto riguarda il II e il III anno del Corso di laurea in Scienze statistiche ed 

economiche si prosegue secondo quanto in vigore a norma della legge 509/99. 

 

CORSO DI LAUREA MAGISTRALE IN ECONOMIA E COMMERCIO 

INTERNAZIONALE 

Si approva, a maggioranza, con l’astensione della componente studentesca e 

il voto contrario del prof. Antonio Mastrodonato: 
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- I anno: secondo quanto previsto nel Regolamento didattico del Corso di laurea. 

 

CORSO DI LAUREA MAGISTRALE IN ECONOMIA DEGLI INTERMEDIARI 

FINANZIARI 

Si ritiene opportuno, su richiesta del prof. Mininni, di procedere alla votazione 

sulla proposta fatta dal prof. Amato circa la possibilità di alternare le discipline, 

come discusso nel dibattito preliminare, dei s.s.d. SECS-S/06 e SECS-S/01.  

Il Consiglio, a maggioranza, approva la proposta e, con la modifica derivante 

da tale decisione, si passa alla fase successiva, ossia di deliberare sul Manifesto del 

Corso in oggetto.  

Il Consiglio, a maggioranza, delibera di non attivare il Corso di laurea magistrale in 

Economia degli Intermediari Finanziari. 

Interviene il Prof. Giovanni Girone per auspicare che non si ripeta, in questa 

sede, la trattazione di un tema analogo a quello dell’attivazione di discipline, 

proponendo che la discussione sia affrontata in un secondo momento, dopo 

riflessione, evitando contraddittori sulle discipline. 

 

CORSO DI LAUREA MAGISTRALE IN ECONOMIA E GESTIONE DELLE 

AZIENDE E DEI SISTEMI TURISTICI 

Si approva, a maggioranza, con il voto contrario dei proff. Antonio Attalienti 

e Antonio  Mastrodonato e l’astensione della componente studentesca: 

- I anno: secondo quanto previsto nel Regolamento didattico del Corso di laurea. 

 

CORSO DI LAUREA MAGISTRALE IN CONSULENZA PPROFESSIONALE 

PER LE AZIENDE 

Si approva, a maggioranza, con l’astensione della componente studentesca e 

il voto contrario dei proff. Vincenzo Caputi Jambrenghi e Antonio  Mastrodonato: 

- I anno: secondo quanto previsto nel Regolamento didattico del Corso di laurea. 

- Per quanto riguarda il II anno si prosegue secondo quanto in vigore a norma della 

legge 509/99. 

 

CORSO DI LAUREA MAGISTRALE IN ECONOMIA E MANAGEMENT 
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Si approva, a maggioranza, con l’astensione della componente studentesca e 

il voto contrario dei proff. Vincenzo Caputi Jambrenghi e Antonio  Mastrodonato: 

- I anno: secondo quanto previsto nel Regolamento didattico del Corso di laurea. 

- Per quanto riguarda il II anno si prosegue secondo quanto in vigore a norma della 

legge 509/99. 

 

Prende la parola il prof. Antonio Di Vittorio per disapprovare  l’assunzione a 

maggioranza anziché all’unanimità delle delibere sugli argomenti in oggetto e 

manifesta preoccupazione che altri temi rilevanti, come l’attivazione dei corsi di 

laurea, corrano il rischio di essere approvati con la stessa modalità. Il prof. Giovanni 

Girone non è d’accordo, sottolinenando che la libertà di voto è sovrana. 

 

CORSO DI LAUREA MAGISTRALE IN MARKETING 

Si approva, a maggioranza: 

- I  anno: secondo quanto previsto nel Regolamento didattico del Corso di laurea. 

- Per quanto riguarda il II anno si prosegue secondo quanto in vigore a norma della 

legge 509/99. 

 

CORSO DI LAUREA MAGISTRALE IN STATISTICA PER LE DECISIONI 

FINANZIARIE ED ATTUARIALI 

 

Si approva, a maggioranza, con l’astensione di n. 10 studenti: 

- I anno: secondo quanto previsto nel Regolamento didattico del Corso di laurea. 

- Per quanto riguarda il II anno del Corso di laurea in Statistica per le decisioni 

socioeconomiche e finanziarie, si prosegue secondo quanto in vigore a norma 

della legge 509/99. 

 

Per quanto riguarda la sede di Brindisi, la laurea magistrale approvata non ha 

raggiunto il numero minimo di proponenti, pertanto non può essere attivata. 

Relativamente alle lauree specialistiche preesistenti: 
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CORSO DI LAUREA IN AMMINISTRAZIONE E CONSULENZA AZIENDALE 

e 

CORSO DI LAUREA IN ECONOMIA E MANAGEMENT DELLE 

ORGANIZZAZIONI MARITTIME E DELLA LOGISTICA 

 

resta attivato il II anno, secondo quanto in vigore a norma della legge 509/99, per 

consentire agli studenti iscritti di completare il corso di studi. 

 

Punto 2 - Rideliberazione su richiesta del prof. Bruni (con votazione segreta 

trattandosi di decisione relativa a persona) 

 Si allontana il prof. Nicola Bruni. 

 Il Preside ricorda che nella riunione del Consiglio di Facoltà del 25 maggio 

2009 il punto in oggetto era stato rinviato per mancanza del numero legale mentre si 

stava per procedere alle votazioni. 

 Interviene la prof.ssa Bergantino per ricordare che non vi erano più ostacoli al 

trasferimento del prof. Bruni e, visto il parere espresso in merito da parte dei proff. 

Volpe e Loiodice, chiede la votazione a scrutinio palese. 

 Il Preside ricorda che l’istanza prodotta dal prof. Bruni è ben precisa, quindi 

bisogna votare a scrutinio segreto. 

 Il prof. Giovanni Girone ricordando che sono mesi che si protrae il problema 

del trasferimento del prof. Bruni invita il Preside a voler procedere alla votazione. Il 

prof. Vincenzo Caputi Jambrenghi ribadisce che bisogna procedere a scrutinio 

segreto poiché quelli che ha esposto il prof. Bruni sono motivi strettamente personali. 

Il prof. Giovanni Girone dichiara che voterà favorevolmente poiché la realtà 

tarantina ha bisogno di essere ancora rafforzata nonostante i passaggi dei docenti 

avutosi nell’a.a. 2006-2007. Lo studente Antenori esprime a nome della 

rappresentanza studentesca solidarietà al prof. Bruni. 

 Viene costituito il seggio elettorale nelle persone del Preside, del prof. 

Lagioia e del dott. Oscar Mola. 

 Il Preside informa che avranno diritto a votare solo i professori di I e II fascia, 

stabilizzati e ricercatori. 
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 Al termine della votazione, si procede al loro spoglio che dà il seguente 

risultato: 71 voti a favore del trasferimento del prof. Bruni; 1 contrario; 1 nullo; 2 

bianche. 

 Visto il risultato delle votazioni, accertato che il numero di schede contenuto 

nell’urna è uguale al numero dei votanti, il Preside dichiara valida la volontà del 

Consiglio di Facoltà di Economia dell’Università degli Studi di Bari al trasferimento 

del prof. Nicola Bruni, ricercatore confermato del s.s.d. SECS-P/11, dalla I alla II 

Facoltà di Economia dell’Università di Bari, con il relativo budget. 

 Alle ore 19,20 si allontana il prof. Giovanni Girone.  

 Rientra il prof. Nicola Bruni. 

Punto 3 - Compenso contratti sede di Brindisi, a.a. 2006-2007 

Il Preside informa, con riferimento all'a.a. 2006-2007, che non sono state 

ancora liquidate le retribuzioni per contratto di diritto privato degli insegnamenti 

coperti nella sede di Brindisi. 

Alla luce dell'informativa del Preside, il Consiglio, unanime, chiede 

all'Amministrazione Centrale di provvedere a corrispondere la retribuzione degli 

insegnamenti riportati nella tabella allegata, che è parte integrante del presente 

verbale (Allegato 3.1), specificando che i Corsi sono stati effettivamente tenuti. 

Il Consiglio, unanime, delibera di inviare agli Uffici competenti la tabella 

richiamata dal Preside. 

Punto 4 - Richiesta fondi per intervento su montante elettrica del corpo aule 

 Il Preside ricorda che la prof.ssa Marisa Valleri lo ha informato, con lettera 

del 29 aprile 2009, che si è reso necessario intervenire con lavori di potenziamento 

della montante elettrica del corpo aule, sia per garantire il prosieguo delle funzioni 

dell’Ufficio Erasmus, sia per completare il Cyber Lab (Allegato 4.1).  

 Il costo dell’intervento è stato di € 6.550,00, dei quali è stato chiesto di far 

gravare sui fondi per il miglioramento della didattica  € 1.940,00 + IVA.  

 La Commissione didattica di Facoltà si è espressa, a maggioranza, 

favorevolmente. 

Al termine dell’esposizione il Consiglio, a maggioranza (4 voti contrari), 

preso atto dell’urgenza dei lavori, ratifica l’intervento effettuato sulla montante 

elettrica del corpo aule per l’importo, di € 1.940,00 + IVA, ossia la parte del 
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corrispettivo che graverà sui fondi per il miglioramento della didattica internazionale 

della Facoltà.  

Punto 5 - Ratifica delibera del C.C.L. in Scienze statistiche ed economiche 

 Il Preside riferisce che la prof.ssa Nunziata Ribecco, Presidente del Consiglio 

Interclasse in Scienze statistiche, ha chiesto che il Consiglio di Facoltà ratifichi la 

delibera del Consiglio di Corso di Laurea in Scienze statistiche ed economiche 

riguardante la regolamentazione delle discipline opzionali per gli immatricolati negli 

aa.aa. 2006-07 e 2007-2008.  

Nel dettaglio si chiede che il Consiglio ratifichi l’approvazione della 

possibilità, per gli studenti del Corso di laurea suddetto, di sostenere gli esami dei 2 

insegnamenti a scelta da 5 CFU previsti dal piano di studi, a partire dal secondo anno 

di corso.  

Dopo l’esposizione il Consiglio, unanime, ratifica la delibera del C.C.L. in 

Scienze statistiche ed economiche e riconosce agli studenti del Corso di laurea 

triennale suddetto, immatricolati negli aa.aa. 2006-07 e 2007-2008, la possibilità di 

sostenere gli esami dei 2 insegnamenti a scelta da 5 CFU previsti dal piano di studi, a 

partire dal secondo anno di corso.  

Punto 6 - Richiesta contributo per manifestazione studentesca presso la sede di 

Brindisi 

Il Preside riferisce che lo studente Daniele Pomes, Referente del comitato 

“Studenti Intraprendenti” di Brindisi, con nota pervenuta il 30 aprile 2009, ha 

avanzato richiesta di contributo per una iniziativa denominata “Uni forma mentis” 

consistente in una giornata di promozione dell’offerta formativa, integrata da attività 

artistico-ricreative. A tale iniziativa, prosegue il Preside, hanno aderito le Facoltà 

presenti a Brindisi. 

 Il Preside dà lettura della richiesta (Allegato 6.1).  

Al termine dell’esposizione il Consiglio, unanime, esprime parere favorevole 

sull’iniziativa e delibera di erogare un contributo di € 700,00 da gravare sui fondi del 

miglioramento della didattica della Presidenza della Facoltà. 

Punto 7 - Richiesta Riconoscimento CFU 

7.1 – Corso di Etica ed economia – a.a. 2008-09 
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Il Preside riferisce che i proff. Govanni Girone e Mario Carrassi, con lettera 

del 15 maggio 2009, hanno proposto il riconoscimento di crediti formativi per gli 

studenti frequentanti il Corso di Etica ed economia dell’a.a. 2008-09, consistente in 

12 ore di lezioni ed una visita aziendale.  

Al termine dell’esposizione il Consiglio, unanime, delibera il riconoscimento 

di 2 CFU per gli studenti partecipanti  al Corso di Etica ed economia dell’a.a. 2008-

09 per abilità relazionali, tirocini, ecc. 

7.2 – Seminario “Manipolati o manipolatori della pubblicità” 

Il Preside riferisce che il prof. Luca Petruzzellis con lettera del 16 aprile 2009, 

ha proposto il riconoscimento di crediti formativi per gli studenti che hanno 

partecipato al Seminario “Manipolati o manipolatori della pubblicità”, promosso e 

autorizzato dall’Amministrazione Centrale del nostro Ateneo, che si è tenuto nella 

Facoltà il giorno 7 aprile 2009.  

Al termine dell’esposizione il Consiglio, all’unanimità, delibera il 

riconoscimento di 1 CFU per la partecipazione al Seminario “Manipolati o 

manipolatori della pubblicità”, per attività a scelta dello studente o per abilità 

relazionali, tirocini, ecc. 

7.3 – Seminario “Aiesec VISION SAP Business School” 

Il Preside riferisce che la dott.ssa Giuseppina Abruzzese, Presidente 

dell’associazione studentesca AIESEC, con lettera del 12 maggio 2009, ha proposto 

il riconoscimento di crediti formativi per gli studenti che parteciperanno al Seminario 

“Aiesec VISION SAP Business School” inerente al controllo di gestione delle 

multinazionali, organizzato dalla medesima associazione.  

Al termine dell’esposizione il Consiglio, unanime, delibera il riconoscimento 

di 1 CFU per la partecipazione al Seminario “Aiesec VISION SAP Business School” 

per abilità relazionali, tirocini, ecc. 

7.4 – Summer School in “Project Management per le ICT in azienda” 

Il Preside riferisce che il dott. Agostino Marengo, Ricercatore nella Facoltà,  

con lettera dell’1.6.2009, ha proposto il riconoscimento di crediti formativi per gli 

studenti che parteciperanno alla Summer School in “Project Management per le ICT 

in azienda” che si svolgerà  dal 10 al 13 settembre 2009.  
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Al termine dell’esposizione il Consiglio, all’unanimità, delibera il 

riconoscimento di 3 CFU per la partecipazione alla Summer School in “Project 

Management per le ICT in azienda”, per attività a scelta dello studente o per abilità 

relazionali, tirocini, ecc. 

7.5 - Seminario “Il Turismo Pugliese” 

Il Preside riferisce che il Presidente dell’Associazione “ALTAMUR…GIA”, 

dott. Enzo Rifino, con lettera del 25 maggio 2009 sottoscritta dai proff. Angela 

Bergantino, Maria Fiori e Fabrizio Massari, docenti relatori, ha proposto il 

riconoscimento di crediti formativi per gli studenti che hanno partecipato al 

Seminario dal titolo “Il turismo pugliese”, promosso e autorizzato 

dall’Amministrazione Centrale del nostro Ateneo, che si è svolto nella Facoltà il 

giorno 29 maggio 2009.  

Al termine dell’esposizione il Consiglio, all’unanimità, delibera il 

riconoscimento di 1 CFU per la partecipazione al Seminario “Il turismo pugliese”, 

per attività a scelta dello studente o per abilità relazionali, tirocini, ecc. 

Punto 8 – Pratiche studenti 

Non vi sono pratiche da sottoporre all’attenzione del Consiglio. 

Punto 9 - Ulteriori funzioni delegate alla Giunta di Facoltà 

 Il Preside propone al Consiglio di Facoltà di delegare alla Giunta di Facoltà 

l’accoglimento delle varie richieste di riconoscimento di CFU, 

Interviene il prof. Ferri che si dichiara favorevole a delegare alla Giunta di 

Facoltà il riconoscimento di CFU, ma invita la Giunta stessa a fissare criteri 

omogenei per il riconoscimento dei suddetti CFU. 

Il Preside replica al prof. Ferri che i criteri sono fissati dalla Commissione 

didattica e non dalla Giunta che dovrà attenersi strettamente ai criteri fissati dalla 

suddetta Commissione.  

Il Consiglio, unanime, delibera di delegare la Giunta di Facoltà a valutare le 

richieste che perverranno per il riconoscimento di CFU. 

Punto 10 - Ripartizione Fondo miglioramento della didattica anno 2008 

 Il Preside riferisce che il Senato Accademico ha deliberato che, per l’esercizio 

finanziario anno 2008, il riparto del Fondo miglioramento della didattica deve essere 

assegnato non più ai Dipartimenti bensì ai Corsi di laurea.  
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 A seguito di tale delibera, prosegue il Preside, ha istituito una Commissione 

composta dai Direttori di Dipartimento e Presidenti dei Corsi di laurea. 

 La suddetta Commissione si è riunita il giorno 8 giugno e dopo un ampio 

dibattito ha deliberato di proporre al Consiglio di Facoltà che per l’esercizio 

finanziario anno 2008 il riparto del fondo miglioramento della didattica venga 

attribuito ancora ai Dipartimenti. 

 Il Consiglio, unanime, dà mandato al Preside di sottoporre il riparto in 

epigrafe alla Commissione riparto Fondo per il miglioramento della didattica 

coordinata dal prof. Di Vittorio. 

 Alle ore 19,35 esaurito l’ordine del giorno e nessuno avendo chiesto di parlare, il 

Preside dichiara chiusa la riunione. 

                    IL SEGRETARIO                                               IL PRESIDE 

        prof. Giovanni Lagioia             prof. Giuseppe Patruno 
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